

Pardow en el horizonte: FA mira de reojo al gobierno de Boric para reforzar comando oficialista

Para la campaña de Winter, en las primarias, el FA ya llegó a contar con al menos seis dirigentes del Ejecutivo. La directiva tendrá la última palabra esta vez, pues deberá zanjar esta semana la nómina de nombres que le enviarán a la exministra, con el fantasma presente de que sus mejores cuadros están en el Ejecutivo.

David Tralma

Una idea ha comenzado a circular dentro de la directiva del Frente Amplio. En su apuesta por integrar el comando presidencial de Jeannette Jara, algunos dirigentes han considerado la alternativa de acudir, una vez más, a personeros del gobierno de Gabriel Boric para reforzar la cruzada electoral.

En particular, un nombre que ha aparecido en el posible listado de nombres que estudia el FA es el del ministro de Energía, Diego Pardow. De esto tienen consciencia en el entorno de este último, militante frenteamplista que ya jugó un rol en la campaña presidencial de Gabriel Boric, donde asumió un rol protagónico en el grupo económico, tras dejar Espacio Público.

Luego de la campaña Pardow se hizo cargo del equipo de Estudios del Segundo Piso de Boric, cargo que dejó en 2022 para convertirse en ministro de Energía. La idea de sumar gente del gobierno en los comandos presidenciales no es nueva.

De hecho, para la candidatura del diputado Gonzalo Winter, en las primarias presidenciales, el FA acudió a figuras como Beatriz Sánchez, exembajadora en México; Felipe Valenzuela, del Segundo Piso; Francisco Arellano, de Buen Vivir; Patricia Araya, de Interior; Cristóbal Cortés, de la Seggegob, y Macarena García, de Migraciones.

Este fenómeno obedece a una idea que en el Frente Amplio es asumida: sus mejores cuadros están hoy en el gobierno de Boric, lo que les ha generado más de un dolor de cabeza para armar su puzle electoral.

Esto principalmente en el área económica, donde, además de Pardow, también cuentan con los ministros Nicolás Grau, en Economía, y Giorgio Boccardo, el sucesor de Jara en Trabajo y con quien conformó un tándem hasta su salida del gabinete.



► Un nombre que ha aparecido en el posible listado de nombres que estudia el FA es el del ministro de Energía, Diego Pardow.

La idea de acudir una vez más a la gente del gobierno, en todo caso, debe ser zanjada esta semana por la directiva nacional del FA, que lidera la exdelegada presidencial en la RM, Constanza Martínez. Esa propuesta, al mismo tiempo, debe ser entregada a la candidata Jara, quien también recibirá los nombres de las otras colectividades, para terminar de conformar su comando.

De momento, dentro del FA ha tomado fuerza la idea de proponer a Cristóbal Cortés para el equipo territorial que durante la primaria lideró Javier Alborno (PC). Junto a él también gusta la opción de Camila Miranda, encargada de los contenidos de la directiva, para el equipo programático de Jara.

Miranda estuvo en esas funciones para la campaña de Gonzalo Winter y, además, fue una de las cabezas de serie en la campaña del "En contra" que ganó el plebiscito constitucional de 2023 y sería del gusto del comando de la exministra del Trabajo.

La negativa de Cataldo

La idea de acudir a un ministro para el comando de Jara tampoco es nueva. Los secretarios de Estado del PC -Camila Vallejo (Seggegob), Jaime Gajardo (Justicia) y Nicolás Cataldo (Educación) - también han sido impulsados por la militancia comunista como cuadros para reforzar la campaña.

Esto en particular pensando en el titular del Mineduc, personero contra quien la UDI ha llegado a ironizar al difundir este

miércoles un video en que hacen referencia a que no estaría cumpliendo con sus labores como ministro por estar mirando de reojo la campaña.

El video indignó al PC. También a Cataldo, quien dijo este miércoles que "no he sido yo quien ha puesto este tema. La verdad me incomoda mucho, porque estoy desempeñando una función superdelicada, estratégica, que requiere la máxima concentración posible".

"Mi preocupación principal, hasta que el Presidente determine lo contrario, es la de ser ministro de Educación, e invito a todos los actores a dejar esta discusión estéril", complementó el ministro Cataldo, en su intento por cerrar el debate sobre si integrarse o no al comando de Jara. ●